

# Понятие договора об эксплуатации аэродрома совместного базирования

**МОСКВИЧЕВ АЛЕКСАНДР ЮРЬЕВИЧ,**  
доцент кафедры гражданского и предпринимательского права  
юридического факультета Ульяновского государственного университета,  
кандидат юридических наук  
moskvichevau73@yandex.ru

**МУРАШОВА ДАРЬЯ АЛЕКСАНДРОВНА,**  
магистрант кафедры гражданского и предпринимательского права  
юридического факультета  
Ульяновского государственного университета  
murashova-dasha@yandex.ru

Для Российской Федерации в современных постоянно меняющихся рыночных условиях правовое регулирование деятельности, связанной с осуществлением воздушных перевозок, играет важную роль и имеет особую актуальность. Это могут подтвердить изменения, которые постоянно вносятся в транспортное законодательство. Также возникает достаточно большое число споров между транспортными организациями и их клиентурой.

Создание необходимых условий для успешной совместной эксплуатации аэродромов подразумевает различные затраты и проведение необходимых мероприятий организационного характера. Именно поэтому подобная эксплуатация должна осуществляться только на основе договоров. Подразумевается, что такие договоры должны заключать все организации, чьи воздушные суда совместно используют аэродром или согласно расписанию осуществляют полеты на конкретный аэродром.

Итак, в данной статье рассматривается сущность договора совместного базирования на аэродромах, являющегося одним из элементов системы договоров между транспортными организациями в сфере воздушных перевозок. Также предложено понятие договора о совместном базировании на аэродромах.

**Ключевые слова:** договор, аэродром, воздушное судно, совместное базирование на аэродромах, транспортные организации.

## The Concept of an Agreement on the Operation of a Co-Based Aerodrome

**MOSKVICHYOV ALEXANDER YU.**  
Associate Professor of the Department of Civil and Entrepreneurial Law  
of the Law Faculty of the Ulyanovsk State University, PhD (Law)

**MURASHOVA DARIA A.**  
LL.M. of the Department of Civil and Entrepreneurial Law  
of the Law Faculty of the Ulyanovsk State University

For the Russian Federation, the legal regulation of contractual obligations applied in the field of air transportation is of particular relevance in modern market conditions. This is reflected in the constantly evolving transport legislation and the large number of disputes arising between transport organizations, as well as their clientele.

The creation of the necessary conditions for the successful joint operation of aerodromes requires certain costs and additional organizational measures. Therefore, the legislation requires such operation to be carried out on the basis of contracts concluded between all organizations whose aircraft are based at the airfield or perform flights to the airfield on a schedule.

So, this article examines the essence of the agreement of joint basing at aerodromes, which is one of the elements of the system of agreements between transport organizations in the field of air transportation. The concept of an agreement on joint basing at airfields is also proposed.

**Keywords:** contract, airfield, aircraft, joint basing at airfields, transport organizations.